
Jahreshauptversammlung 2023 

Mountainbike Freiburg e.V. 
16.3.2023, 19-21:30 h, Wodan Halle Freiburg 

 

Protokoll 
 

1. Begrüßung  
Manuel 
 
Ansgar Wasmer (1. Vorstand) krank entschuldigt 

 
2. Bestimmen der Versammlungs- und Wahlleitung 
Manuel 

 
Bestimmen der Versammlungs- u. Wahlleitung durch Manuel Schuble (3. Vorstand). 
Genehmigung, dass Mirjam Milad (Geschäftsführerin) durch die Versammlung führt. 
 

 

3. Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Mirjam 
 

Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Basierend auf Teilnehmerliste sind 66 Mitglieder anwesend 
 Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt 

 

4. Genehmigung der Tagesordnung 
Mirjam 
 

Genehmigung der Tagesordnung 

 Ja: einstimmig 

 Nein - 

 Enthaltung - 
 

5. Bericht des Vorstands und der Geschäftsführerin / 
Jahresrückblick 2022 
 

Geschäftsführung Mirjam  (Präsentation) 

 Alltagsgeschäft 

 Kids und Jugendtraining (70 Jugendtrainer, Warteliste wieder voll, vor allem 
Anfänger) 

 Trailpflege  

 Kommunikation 

 Mitgliederentwicklung (302 Beitritte, 153 Austritte) 2748 Mitglieder aktuell 
 

 
Erweiterter Vorstand Mirjam (Präsentation) 

 Neues Format, effektive Zusammenarbeit 



 
Trailpflege/Streckenunterhalt Mirjam (Präsentation)  

 Hauptamtlicher Trailpfleger nicht mehr für den Verein tätig, Zusammenarbeit 
nicht zufriedenstellend / Kommunikation schwierig 

 Wieder ehrenamtliche Trailpfleger mit Trailpatenschaften ab 2023 
 
Hilfsaktion für die Ukraine Malte  

 Projekt gestartet mit der Suche nach Unterkünften in Freiburg für Flüchtlinge, 
dann Fahrzeuge und Fahrer für Flüchtlinge 

 Auch Transport von Medikamenten und anderen Hilfsgütern 

 Projekt wurde dann über den Verein veröffentlicht und zu Hilfe aufgerufen 

 Großes Echo, viel Hilfsbereitschaft 

 Insgesamt wurde ca. 90 Frauen mit Kindern die Flucht nach Freiburg ermöglicht 
 
 
Kids- u. Jugendtraining Max  

 Letztes Jahr erste volle Saison nach Corona 

 Ca. 200 Kinder im Training 

 Neue Saison 12 neue Trainer, 70 Trainer gibt es 

 Ziel: jedes Jahr 1-2 neue Anfängergruppen 

 Pro Gruppe werde ca. 4 Trainer benötigt 

 Aufruf sich zu melden bei Interesse Jugendtrainer zu werden 

 Renngruppe: letztes Jahr zum ersten Mal veranstaltet, Teilnahme an Rennen in 
den Vogesen, recht erfolgreich mit vorderen Platzierungen, wird es dieses Jahr 
wieder geben 
 

 
Frauenbiketreff  

 Techniktraining letztes Jahr mit Tanja Naber 

 Schraubertraining hat stattgefunden 

 Treffchefinnen werden dringend gesucht 
 

 
Biketreff Ecki 

 Grob ein Dutzend Mitglieder organisieren das in der der Regel 

 Bei Bedarf und Gelegenheit können dann auch verschiedenen Könnerstufen 
eingeteilt werden 

 Nach dem Biketreff auch ggf. Grillen am Ochsengespann 

 Nächstes Grillen am 2.4. 23 geplant 

 Biketreff auch bei Wind und Wetter 

 Im Biketreff werden auch immer wieder kleine Fahrtechnik Trainings 
engeflochten, Begleitet auch mit Videodokumentation 

 Einsteigerbiketreff geplant 

 Schrauber Biketreff geplant 
 

 
1 Jahr Schädelwäg Mirjam 

 Einweihung Schädelwäg erfolgreich 



 Neuer Trail in Oberried in der Sondierungsphase, noch laufen vorbereitende 
Gespräche mit Bürgermeister und Jäger, Verlauf soll Freiburger und Oberried 
besser verbinden 

 
 
Dreierlei  

 2022 auf der Sternwaldwiese 

 2023 wieder auf der Sternwaldwiese geplant 

 Wieder mit Hexentrail, Borderline und Canadian 

 Bei jedem Event werden immer Helfer*innen gesucht 
 
Familienhock Patte, Stephi 

 Geplant als Alternativeranstaltung zum Bike Festival, das 2022 ausfallen 
musste 

 Gut angekommen bei den Kindern 

 Stephi organisiert Event 2023 

 Aussteller, Ausfahrten mit den Jugendtrainer*innen, Technikparcour, 
Kindertanzband und gemeinsames Grillen? 

 
Dirtpark Dome 

 10 Schlüsselleute die aktiv sind 

 2022 ein großer Bautag 

 2022 gute Saison, neue Grüppchen gebildet, aktive Beteiligung 

 Saison April bis Oktober 

 wieder großer Bautag im Frühjahr geplant (to be announced) 

 Mittwoch Session Tag 

 Anderes über die Whatsapp Gruppe (ca. 100 Mitglieder) 

 Bei Interesse an Mirjam oder Dome wenden 
 
Vereinsmeisterschaft Markus 

 September 2022 

 erfolgreiches Event, tolle Kostüme 

 professionelle Zeitmessung erstmals 

 Hier auch dringend Interessenten für Mitorganisation gesucht 
 

 
1 Jahr Emmendingen, Whip-Off Joscha 

 Whip-off Contest 2022  

 Hoher Zuspruch, v.a. junge Fahrer 

 immer 2 Fahrer*innen fahren gegeneinander 

 Dirtbikes sind auch erlaubt 

 2023 auch wieder geplant, wahrscheinlich nach den Sommerferien 
 

 
Retro-Ride Mirjam 

 15jähriges Borderline-Jubiläum mit Retro-Bikes 

 soll ab jetzt jedes Jahr stattfinden 
 
Weihnachtsfest Mirjam 

 Glühwein-/Punschtrinken an der Vogelsanghütte 



 2023 wieder geplant 
 
Waldkirch Woody Trail Tobi (Präsentation Toby) 

 Trail mittlerweile teileröffnet (Q1 2023) 

 Planung seit 2019, entstanden aus einem Jugendprojekt 

 Ziel war Trail für Waldkirch und Elztal 

 Für alle Leistungslevel geeignet 

 Kernteam 11 Trailbuddies 

 Harte Phasen und Rückschläge, wenig Trailbauerfahrung 

 Rekrutierung für Trailbautage nicht immer einfach 

 Proof of Concept, verbesserte Kommunikation und Verständnis im Laufe des 
Projektes 

 Inklusive Jumpline mit 5 großen Features, war von Anfang an Teil des 
Konzeptes  

 Ausblick: Uphill, Fertigstellung Sektion 4 und 5 (1/3 Trail), Realisierung 
Pausenplatz an der Jumpline 

 
Presse Patte 

 Nach vielen Anfragen während der Pandemie jetzt wieder sehr viel ruhiger 

 2022 nur wenige Anfragen 
 

6. Kassenbericht 
Thomas (Präsentation, Daten von Mirjam) 

 10.000 Euro Mehreinnahmen 

 Finanzen gut 

 Haushaltsplan für 2023 steht 

 2023 werden sich die Personalkosten am stärksten verändern, da nur noch 
Minijobber und keine weiteren hauptberuflich Angestellten 

 

7. Entlastung des Vorstands 
Mirjam 

 Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Keine Gegenstimmen, keine 
Enthaltungen. 

 

8. Wahl: 2. Vorstand 
Mirjam (Präsentation) 
 
Zwei Bewerber für das Amt des 2. Vorstands, Alex Feuerstack und Paul Feser 
Frage nach weiteren Bewerber*innen; keine Meldungen. 

 Beide Kandidaten stellen sich vor 
 
Wahl geheime Wahl mit Auszählung 

 Ergebnis: Paul Feser 57 Stimmen, Alex Feuerstack 4 Stimmen, 2 ungültige 
Stimmen, 3 Enthaltungen.  

 Paul Feser nimmt die Wahl zum 2. Vorstand an. 
 

9. Ehrungen 
Manuel, Ansgar 
 



Würdigung Arne 

 Präsentation Ansprache Manuel 
 
Arne 
 
Dankes-/Abschiedsrede 

 
10. Anträge 
 

 / 
 

11. Ausblick 
Mirjam (Präsentation) 

 Trailunterhalt: keine Hauptverantwortlicher mehr, zukünftig Trailpaten  

 Recher, Minijobbasis (Kehren, kleinere Reparaturen etc.) 

 Größere Bauten an Bautagen 

 Zusätzlich Sondereinsätze 

 Wieder zurück zu mehr Beteiligung der Mitglieder 

 Email Adresse für Anliegen zu Trailthemen soll eingerichtet werden 

 Finalisierung Trailbauleitfaden/-pflegeleitfaden 

 Vorstellung der „Recher“  
o Kris, Gabriel: Canadian Trail,  
o Stefanos: Badisch Moon Rising Trail,  
o Luk: Baden to the Bone  
o Gregor: Borderline 
o Hexentrail (Trailbau/pflege nach wie vor Phil) 

 Position Cristobal aus dem erweiterten Vorstand wird nicht ad hoc neu besetzt 
sondern erst nächstes Jahr im Rahmen der turnusmäßigen Wiederwahl 

 

 Neuer Trail Shared Trail am Schönberg 

 Bau Vogelsang Emmendingen (gerade genehmigt, nicht im Wald, offenes 
Gebiet, einmal schwerer und einmal leichter, Jumpline charakter) 

 Planung Abstimmung Oberried 

 Termine für 2023 auch auf der Webseite 

 Helferinnenfest: Termin steht noch aus 

 Vereinsmeisterschaftstermin muss wahrscheinlich noch verschoben werden 
wegen Kollision mit Rennen in den Vogesen 

 
Bike Festival: 

 Neue Location für das Festival: Parkplatz am Dreisamstadion 

 120 Helfer werden benötigt und gesucht, Helferliste ist auf der Webseite 

 Ca. 32 Aussteller aktuell gebucht mit ca. 50 Marken, noch Kapazitäten frei, 
Nachmeldungen noch möglich 

 Programmpunkte können auch noch eingebracht werden, melden bei Markus 
 
 

 

12. Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 
Mirjam 



 

 Frage nach Endurorennen: Unterlagen sind noch in den Archiven, scheitert 

bisher an Manpower, wer übernehmen möchte gerne 

 Stand Flohtrails Umbau: Es gab Pläne, aber nicht aktuell aktiv, Recher 

stimmen sich ab und betreuen gemeinsam die Flohtrails 

 Lob aus dem Publikum zur Einführung der Recher-Positionen, da Trailpflege 

für die Mitglieder auch wichtig ist und nicht nur immer der Bau 

 Downhill-Rennen für Kinder: Überlegungen für Kids Cup gab es schon, 

Austausch ist willkommen 

 Lob für die Trail-Ampel an die Geschäftsführung, wurde sehr gut 

angenommen 

 

 

 

Protokoll: Silja du Mont 

 

 

 

 

 

 

Freiburg, den 16.3.2023 

 

 

 

 

 

 

 


